

E. MORANCHEL, cirujano dentista.-Espolón, 40

M. ANTÓN.-CIRUJANO DENTISTA

Primer premio en las Exposiciones celebradas en Madrid en 1903 y 1904

Se construyen toda clase de dentaduras en oro y cachout, dientes Logan, Rismont y Piro, coronas de oro y frente de porcelana.

Se reforman y hace servir las dentaduras inservibles

Dentaduras desde lo más económico a lo más costoso.

SE GARANTIZAN TODAS LAS DENTADURAS Y LA MÁS CÓMODA MASTIGACIÓN

EXTRAACCIONES SIN DOLOR.—PLAZA MAYOR, 58, 2.º

CONSULTA DIARIA: DE NUEVE A UNA Y DE TRES A SIETE

A. HURTADO

CIRUJANO-DENTISTA DE 88. MM.

Habiéndome encargado nuevamente del gabinete de esta capital, lo he trasladado a la calle del Almirante Bonifaz, núm. 13, frente al Banco de Burgos, viniendo a esta capital todos los sábados a las cinco de la tarde para regresar a Valladolid el domingo por la noche.

GABINETES

En Burgos: Almirante Bonifaz, núm. 13, pral., sábados y domingos.

En Valladolid: Avenida de Alfonso XIII, núm. 4, resto de la semana.

Doctor G. URRAGA

Oculista

Consulta de 11 a 2. Gratis a los pobres.

Lainza-Calvo, 18, pral.

DR. C. ANTÓN

OCULISTA

San Juan, 48 y 50, 2.º

Consultas de once a una. Gratis a los pobres.

ANTONIO A. CARRETERO

Médico

Consulta diaria de enfermedades secretas, de doce a dos de la tarde.

GENERAL SANZ PASTOR, 2, 1.º

WENCESLAO BRAVO

MÉDICO

Consulta de once a una. Para pobres, gratis los jueves y sábados.

CORDÓN, 3, PRINCIPAL, IZQUIERDA

Ecos políticos

CARTA DE MADRID

Madrid 9.

El tiempo ha mejorado de ayer a hoy. A la lluvia y viento, un cielo despejado y un espléndido ha suavizado la temperatura y llenado de alegría a los madrileños, que se han apresurado a buscar en los paseos aire y la luz de que tanto se escasea en la capital de la monarquía.

Lo que no mejora es la situación política. Mañana juró en Palacio, con el ceremonial de costumbre, el cargo de ministro de Marina el marqués del Real Tesoro. Simultáneamente, el nuevo ministro pasó a saludar a la Real familia, y desde Palacio marchó al Ministerio, celebrando larga y detenida conferencia con el subsecretario, señor Ferrer, y almirante de la escuadra, señor Matta. La conversación se limitó a examinar los asuntos de Marruecos y a detallar instruc-

ciones al general Matta, quien esta noche saldrá para Cadix, tomará mañana el mando de la escuadra y zarpará con ella el martes con rumbo a Tanger.

El Gobierno está ya completo; lo que no está es asegurado. Las mismas dificultades que originaron la caída del Gabinete López Domínguez, y acabó en tres días con el presidente por el señor Moret, subsisten y amenazan acabar en la semana entrante con el actual Ministerio.

Esta mañana me decía uno de los ministros:—Todos estamos convencidos de que la ley de asociaciones es un proyecto muerto, y sin embargo, nos hemos empeñado los liberales en que sirva de sudario al partido liberal. Porque Canalejas insiste en que se discuta; Montero Ríos en que se reforme, y Moret en que se retire, y en esta situación no hay Gobierno que resista, ni liberales que gobiernen en paz. Solo por una de esas componendas, que consisten en aplazar las cuestiones difíciles para mejor ocasión, podrá evitarse que los conservadores vuelvan al poder antes de acabar el mes presente.

Cuando así piensa y así habla uno de los nuevos ministros, ¿qué extraño es que los que no son ministros estén poseídos del mismo pesimismo que el consejero aludido? Lo que no creo es que la crisis se produzca sin haberse ratificado el acta de Algeciras.

En Barcelona se elevó esta mañana un globo tripulado por el capitán Sr. Calvo. Al descender, una de las cuerdas a la que iba asido el aeronauta, se enganchó en un hilo del teléfono. El señor Calvo perdió el equilibrio y cayó a tierra, quedando muerto en el acto.

Nos telefonan también de Barcelona que esta mañana se ha verificado en la Casa del Pueblo el anunciado mitin de simpatía a los diputados republicanos portugueses. Que algunos oradores atacaron a los señores Selmerón y Mareno. Que después de terminado el mitin, algunos asistentes organizaron dos manifestaciones que fueron disueltas por la policía sin graves consecuencias.

De Pamplona me comunican que se ha verificado la manifestación monstruo de los elementos católicos contra el proyecto de ley de asociaciones. El número de manifestantes ha pasado de muchos miles. En cinco trenes especiales han llegado de los pueblos de Navarra innumerables viajeros. Varias personas lo han hecho en automóviles; otras a caballo, y de los pueblos vecinos muchas a pie. El recibimiento dispensado a los senado-

res y diputados navarros ha sido entusiástico. Las damas, desde los balcones, los han aclamado. El orden ha sido completo.

Existiendo en Canarias una enfermedad indefinida, el Gobierno ha dispuesto enviar a dicho archipiélago al doctor Comenge, como delegado especial, para que estudie sobre el terreno dicha infección epidémica.

El señor Comenge, cuyas órdenes de inspector especial se firmarán mañana, marchará a Canarias en el primer vapor que salga de Cadix, acompañado del gobernador de aquellas islas, D. Sinibaldo Gutiérrez.

MENCHETA.

CONVERSACIONES POLÍTICAS

En las sombras

La ampliación de la nota oficiosa, hecha por los periódicos bien enterados, lo dice todo. El Gobierno no provee los altos puestos vacantes porque no quiere disgustar a ninguno de los pretendientes, porque necesita de los votos de todos, y porque espera que se aclare la situación política presente.

Luego la situación política presente está oscura, según esa ampliación, y huele al queso de los altos cargos vacantes.

Pues si eso es así, francamente, eso no debe ser así, y eso no puede continuar así. El partido liberal no puede estar más tiempo en semejante equívoco. Y aunque al partido liberal le conviniera prolongar semejante situación, que no le conviene, al país no solo no le conviene situación semejante, sino que le perjudica.

Cuentan del marqués de la Vega de Armijo, que preguntado allá en sus soledades por la difícil política liberal del momento, ha dicho: que el proyecto de ley de asociaciones divide más de lo que debiera dividir y separa a los señores Canalejas y Moret, y que no sería difícil conciliar ambas opiniones, sino hay otras causas que separan políticamente a aquellos hombres.

Confía el marqués en que declarándose el Gobierno dispuesto a admitir todas las modificaciones que mejorasen el proyecto, no habría conflicto de votación, hasta que alguna modificación se presentara, pero adelantadas las diferencias en la discusión de la totalidad, habiendo habido en contra de la ley de asociaciones el señor Cobián, a manera de precursor del señor Moret, y el señor Moret mismo resultamente, estimando sus amigos más íntimos que el discurso último debió haberlo pronunciado contra la proposición del señor Suárez Inclán que votaron ellos mismos, no podrá dejar de hablar el señor Canalejas, y hablará mañana, contentiéndose vivamente con el señor Moret. Y entonces, digo, estallarán las diferencias, que si no se votan, podrán dejar más o menos próximo un conflicto, pero que si se votan, pondrán la situación patas arriba.

Se quería evitar el cuerpo a cuerpo del señor Moret con el señor Canalejas, y eso parece, en los actuales momentos, imposible. No es solo la diferencia entre los monárquicos la que se comenta. Hay personas que

aseguren que también los republicanos influyen en esta contienda, viendo la derecha republicana con más simpatía al señor Moret que al señor Canalejas, y algunos elementos de la izquierda con más simpatía al señor Canalejas que al señor Moret.

Pero de estas opiniones no se debe tomar por auténtico sino lo que digan los propios interesados, y estamos ahora en el debate, y por mucho que se retrase la intervención de cada cual, no falta mucho ya para que sean conocidos todos los pareceres y al siguiente día se podrán conocer todos los votos, si se quiere como se va queriendo, si procede como va procediendo y si parece urgente como ya lo es una votación nominal que deslinde los campos.

Pero si la Dirección general de Comunicaciones y la Dirección general de Agricultura no se pueden proveer porque la cuestión política no se ve concluida, ni la situación gubernante desembarazada, ni el horizonte ministerial bastante claro, hay que aclarar el horizonte, que procurar el alumbramiento de la situación, y concluir de una vez con este revuelo de animosidades y discrepancias, final tristísimo y acabamiento lamentable de una etapa de Gobierno o de un partido político, ya que ni sabemos, ni adivinamos, ni podemos afirmar ni presumir siquiera quién va a sucumbir en la primera votación parlamentaria que divida a la mayoría, si los jefes, la mayoría misma o el partido entero, ya partido y quién sabe si en las vías peras de la disolución.

¿Qué le hemos de hacer? Será bien triste que nos exponamos a que no quede del partido liberal cosa más efectiva que las improvisaciones que tan amargamente denunció y lamentaba el marqués de la Vega de Armijo en el acto de dirigirse al Senado el discurso de la presentación del ministerio. Podrá ocurrir que el partido liberal vuelva a la oposición y que aparte seis o siete personas, la futura minoría se componga de padres, hijos, suegros, yernos, sobrinos, hermanos y parientes dentro del cuarto grado civil, pues no se ha hecho poco en los últimos meses para que así pasen las cosas. Pero otras ventajas tendrá el aclarar pronto los misterios para la mayor de ellas, la de que se pruebe si en el partido liberal, por su doctrina, por su historia, por sus tradiciones, por el alma de su colectividad, hay fuerza mayor que la personal de los caudillos que ahora batallan, y si esa fuerza existe se impondrá, y si esa fuerza no existiera, podrá ser que en el campo queden muchas personas de diferente estatura, muchas reunidas, sin juntarse, muchas aproximándose sin unirse, pero la agrupación que podrá caer enseguida tardará mucho tiempo en reaparecer constituida, homogénea, y apta para la dirección de los asuntos políticos.

La semana en que entramos promete ser abundante en sucesos y rica en incidentes. Si fueran las amenazas como las sesiones de antes, en las cuales cuando más se esperaba menos ocurría, diríamos que para que algo pase en el Parlamento durante las próximas sesiones, se anuncien excesivos acontecimientos. Pero una semana ofrece más tiem-

po y da otra margen mayor que una sesión parlamentaria, y según los anuncios de los más, según los temores de los ministros, según los juicios de los personajes y según también el propósito de no proveer la Dirección general de Comunicaciones, ni la Dirección general de Agricultura, porque el Gobierno que necesita los votos de todos los diputados liberales no quiere descontentar a ninguno; según todo lo dicho, la tempestad se avecina.

No creemos que en cuestión de doctrina ir fluyera en los votos la provisión de las direcciones vacantes. Pero allá lo que fuere, y bien están las precauciones.

Y si no pasa cosa mayor no se dirá que ha sido por falta de profecías.

Martín.

Madrid 9 de Diciembre.

Comisión provincial

Sesión del día 6 de Diciembre

Acuerdos tomados por la Comisión: Entregar a Senens Gúmes una hija que tiene en el Hospicio.

Admitir en éste a la niña Eivira Martínez Medrano, de 2 años, natural de Cerezo de Rietirón, y Saturnino Delgado Muñoz, de 63, de Castrogeriz.

Que pasara en ponencia al señor Revilla el expediente de reclamación contra la validez de la elección de concejales del Valle de Tobalina.

Item ídem al señor Castrillo el expediente de reclamación de D. Angel Ojeda y otros contra un repartimiento vecinal girado por el Ayuntamiento de Cantabrana.

Item ídem al señor Torre el expediente de reclamación contra la elección de Junta administrativa de Torrazos.

Que quedarán sobre la mesa hasta la sesión próxima los expedientes de alzada de D. Guillermo García y otros vecinos de Villayermo Morquillas, y D. Mariano Duque y otros, de Barrios de Colina, contra providencias de los alcaldes de Villayermo y Agés.

Conceder permiso a D. Pablo Pradera Astorcas para construir un edificio destinado a molino eléctrico en jurisdicción de Villaur de Herreros.

Aprobar la recepción y la liquidación general, importante 14.500 pesetas, de los acopios de piedra de la carretera de Tormantos por Belorado a Pradoluengo.

Item ídem, importante 5.554.80 pesetas, de la de Roa a Burgos y bajada de Roa.

Reclamar datos y antecedentes para informar en el expediente instruido a virtud de alzada de D. Baldomero Villegas, contra el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento de esta capital en 4 de Septiembre último, en el expediente de reclamación contra la ruina de una casa de la calle de la Trinidad.

Informar que procede la concesión de un aprovechamiento de 50 litros de agua por segundo, derivados del río Cornejo y solicitado por D. Micaela Caballero, vecina de Agüera, con el fin de utilizarlos como fuerza motriz en un molino de su propiedad.

Folleto del DIARIO DE BURGOS (9)

Invencible amor

Algunos medios ni medias tintas. Poseía carácter entero, encantador aun en sus debilidades, pero enemiga de la menor afectación. Llevaba en sí el material de una magnífica mujer, de una gran heroína, pero nada de lo que es preciso para hacerse amar del hombre de las gentes. Su carácter era casi invencible carácter, por las responsabilidades que le acarrea.

Grande, amante, apasionada, Paulina era fuerza, todo fuego, todo pasión. Lo que quería con una intensidad casi tan fuerte como la locura. Cuando decía: «no gustas», de alguna cosa, su disgusto llegaba al odio.

Era paciente ni tolerante; una de sus grandes debilidades era romper el velo social que cubría a la gente, casi toda, prefiriere conservar intacto. Esto sucedía algunas veces, cuando una escultura, pátida, apasionada faz obscuras y abismaras, y un sentimiento instintivo le decía que fuese cruel con la mayor fiereza; y otras, cuando su

corazón se conmovía y su rostro expresaba algo de común con los ángeles. Entonces era voluntariosa y casi vulgar.

¿En qué acabaría semejante naturaleza? ¿Cuál sería su desarrollo? ¿Cómo se la debía tratar? Llevaba en sí un terrible defecto. Nadie le había hecho sentir el peso de su autoridad. Había sido el ama de la casa paterna y reina de su reducido hogar; con su pronto e infalible fallo había conquistado el afecto de su círculo, y la inteligencia de las personas que la habían rodeado, siendo inferior a la de ella, habíanla puesto en condiciones de compararse y observar su superioridad. La sociedad en que su padre se movía era la peor para ella; reina suprema de todos, escritora, geniales artistas, bohemios distinguidos, que la admiraban y la aplaudían, que pesaban cada palabra que salía de sus labios, que imaginaban de buena fe que era la muchacha la octava maravilla, que la decían continuamente ser una de las más hermosas, de las más inteligentes, de las más encantadoras entre todas las mujeres, que aplaudían cualquier atrevido pensamiento suyo, sin fijarse si era o no ortodoxo... honrados bohemios, que miraban a la niña como un objeto admirable, que discutían a veces el singular destino que la suerte separaría a su niña... hombres cuyos artísticos gustos se satisfacían con el suspiro que les arrancaba su espléndi-

da belleza, que tenían por ella un profundo, verdadero y afectuoso respeto, que jamás en su presencia pronunciaron una sílaba que no se pudiese decir delante de una niña... honrados bohemios que algunas veces tenían dinero y otras no, que con frecuencia repartían sus últimos sueldos con otros más necesitados, que vestían negligentemente y llevaban la camisa sucia, pero que respetaban la presencia de una niña pura e inocente.

Paulina había recibido una educación de cierto género. Los amigos de su padre discutían de todo, artes, ciencias, política y literatura, en su presencia; referían historias extravagantes, derrochaban un caudal ilimitado de charzones y epigramas, y el más picante era reputado el más ingenioso de todos ellos. Ridiculizaban sin piedad lo que les complacía llamar convencionalismo de la sociedad; amaban la verdad desnuda como a regia fija, y cuanto más desagradable era la verdad, más se complacían en decirla. Se burlaban de toda etiqueta, y perseguían a los gomosos con los más terribles sarcasmos; imaginaban que era un disparate o una burla imposible la de estar siempre apesadado en los lazos del convencionalismo; y en realidad, aunque honrados como el día, buenos y sinceros, ellos fueron los peores preocupados de una joven que debía representar después un papel en el gran mundo. La vida

que llevó entre ellos era toda una novela de la cual era ella la heroína.

La casa de la calle del Olmo tenía la única ventaja de ser grande. Estaba enriquecida con brillantes esculturas y viejos tapices, reliquias de una extinguida generación. Las habitaciones eran grandes, y muchas de ellas se habían convertido en estudio. Muchos de los cuadros más famosos iban al caserón de la calle del Olmo, aun cuando los discípulos de Julián el Extraño no fuesen muy ricos.

Era interesante ver el papel que la niña desempeñaba en aquella sociedad anómala. Con una palabra dominaba a aquel grande, generoso y sincero artista, con un mohín conseguía cuanto se le antojaba; tenía mil nombres cariñosos para designarla, y pensaba que no había reina o emperatriz que pudiese compararse con aquella hija suya. Era, pues, excusable, si la constante adulación y el continuo homenaje la habían hecho imaginar que ella era superior al resto de los mortales.

Cuando sobrevino el gran cambio... cuando abandonó su casa de la calle del Olmo para trasladarse a Darrell Court... fue un terrible golpe para Paulina, que vio volar su superioridad por los aires. En lugar de admiración o halago, encontró con reprobaciones y correcciones. No podía entender que se la encontrase desprovista de formas eo-

cias. Ella que era el ejemplo vivo entre los discípulos y amigos de su padre. En vez de risas y aplausos, un torvo silencio acompañaba sus observaciones. En todas las caras, leía una expresión diferente a las de ella... una expresión que no era aquella en que se había criado. Toda su alma vagaba a lo lejos, hacia aquella hermosa y libre vida bohemia que había perdido. Pero el golpe más cruel de todos fué cuando sir Oivaldo le dijo que sus maneras... que ni su estilo ni su educación le permitían ser la duquesa de Darrell Court. Se había sometido pasivamente a cambiar de nombre; estaba orgullosa de la grande y antigua raza a que pertenecía. Pero cuando sir Oivaldo le dirigió su último discurso, ardió en fiera violencia, en irresistible pasión, la cual borró en ella lo último del verdadero espíritu de los Darrell.

Tería, pues, muchas cualidades en su favor. Magníficamente bella; más valor e inteligencia que muchos hombres. Montaba admirablemente a caballo, y era realmente necesario tener mucho valor y desfiar el peligro para seguirle en sus excursiones.

¿Sería por último la balanza en su favor? ¿Venían en su belleza, su talento, sus gracias, su valor o su defectuosa educación, sus deficientes maneras y su desconocimiento de los deberes sociales?

Aprobar una cuenta de 60 pesetas, presentada por D. Dámaso Mata.

Informar que procede se diga al Ayuntamiento de Carcedo de Burgos que, como encargado de la recaudación y administración de los fondos del Municipio, acuerde en primer término lo que considere procedente acerca del pago de 651'30 pesetas por la Junta administrativa de Modubar de la Cuesta.

Manifestar al señor gobernador que no puede evacuarse el informe pedido en la alzada interpuesta por D. Herminio Velasco, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Villahoz que le declaró responsable del pago de cien pesetas, interin no se complete el expediente.

Conceder permiso para ejecutar obras a D. Gregorio Arnaz Colina, de Villaur de Herreros.

Conceder socorro de lactancia por término de tres meses a Restituto García Antón, de Burgos.

Y admitir en el Hospicio a Vicente Pomar González, de 72 años, vecino de Valdezate.

La fiesta de la Infantería

Los regimientos de infantería de esta guarnición han celebrado con gran solemnidad la fiesta de su Patrona la Purísima Concepción.

Como teníamos anunciado, asistieron el día 8 a una Misa rezada, en la iglesia de la Merced, cuyo altar hallábase profusamente iluminado, destacándose a la izquierda del presbiterio, la imagen de la Inmaculada, rodeada de trofeos correspondientes al arma, entre estos la bandera nacional, y coronada por un círculo de luces azules, todo ello colocado con mucho gusto.

Durante la Misa, la música de la Lealtad ejecutó en el coro preciosas composiciones, cantando otras algunos individuos de la misma banda.

Después ocupó la cátedra sagrada el R. Padre Madariaga, ensalzando las glorias de la infantería española, cuyo patriótico discurso mereció unánimes elogios.

Está bien reconocido que en cuestiones militares, el P. Madariaga es un técnico muy notable.

A pesar de que estuvo el día crudísimo acudió numeroso público, que presencié el desfile de las fuerzas, notándose que se va extendiendo bastante la buena costumbre de descubrirse al paso de las banderas.

Por la tarde, en los cuarteles, hubo bastante animación, tocando las músicas y repartiéndose varios premios en metálico y rancho extraordinario, que fué presenciado por el público, en los comedores, engalanados artísticamente, y donde eran de oír los agradables brindis de los soldados.

Por la noche hubo funciones de teatro, cuyos cuadros escénicos agradaron a la concurrencia, que en gran número llenaba los locales.

Lealtad en masa cantó un inspirado himno del regimiento, original la letra del primer teniente D. Manuel Corsini, y la música del director de la banda, señor Iglesias.

Ayer se repitieron las representaciones teatrales.

Esta mañana se dijo en la Merced una misa de difuntos, a la que asistieron los dos regimientos de infantería.

NOTICIAS

El jefe de vigilancia señor Pérez Burgos y el inspector señor Hernández han evitado que fuera víctima de un timo, por el procedimiento del entierro, de una elevada cantidad, un súbdito alemán, que había venido a esta ciudad, desde su país, a realizar el fantástico negocio.

Ha regresado a Alemania, muy agradecido al servicio prestado por la policía.

Se ha identificado el cadáver del individuo que noches pasadas pereció de frío en el camino de Villatoro a Villamerino.

Llamábase Martín de la Hera, de 52 años, cantero, natural y vecino de Munilla.

Acaba de recibirse un completo surtido en astrakanos negros para abrigos de señora como también una magnífica colección de moaré para faldas, blusas de punto a precios módicos.

El Zamorano: plaza de Prim, 22.

Sucesos de la provincia.—Han sido puestos a disposición del juzgado de Torredonjimeno los pastores Vicente Echevarría, Pedro de la Roca, Teófilo Peñada, Manuel García y Vicente de Roca, autores de la sustracción de siete reses lanares en la noche del 26 de Octubre de 1903 a los vecinos de dicha localidad Tomás Pérez, Benigno Bábás, Marcelino Pérez, Manuel Gil, Fernando Montes y Sebastián Vitoros.

—En la noche del 6 del actual penetraron unos malhechores en las bodegas de los vecinos de Villazopque Valeriano Ruiz é Higinio Díez, vertiendo el primero 28 cántaras de vino y a Higinio 17 de vino y siete de vinagre.

Ignórase: quiénes son los autores del hecho.

Los pueblos que deseen verificar los disfrutes vecinales a que tengan derecho en los montes que están a cargo del distrito forestal de Burgos, obtendrán la licencia correspondiente antes del 31 de Diciembre de este año.

Si no lo hicieren, se substarán dichos disfrutes, denunciándose desde 1.º de Enero los ganados que aprovechen los pastos.

En el puesto número 31 del Mercado cubierto se expone ternera, sin hueso, a 150 medio kilo y con hueso a peseta.

Ayer se verificó la inauguración de la Tienda Asiática.

Se dijo la mesa el presidente, párroco de San Lesmes, D. Tiburcio Peña, sirviendo la comida distinguidas señoras y señoritas.

Ayer se despacharon 1 100 raciones, y hoy 130.

D. Remigio San Pe'ayo ha hecho un donativo de 25 pesetas a este establecimiento de caridad, para ayuda de sus gastos.

La Junta, en nombre de los pobres, dá las más expresivas gracias a dicho señor por este rasgo de generosidad para con los necesitados.

A la última moda

Gran comercio de Benito Hernán.—Plaza Mayor, 61

Inmenso surtido en puntillas, encajes, agremes, trenzas fantasía y completo surtido en artículos para bordar.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Telegrafían de París que cuando se inaugure en Madrid la anunciada Exposición de automóviles se organizará una excursión de turismo de París a la corte, en la que tomarán parte coches de turismo y grandes automóviles.

Ya han empezado los preparativos.

Ha fallecido el párroco de Barbadillo del Pez, D. Aniceto Maeso Martínez.

Su familia y amigos ruegan a los muchos que en esta tenía el finado le encomienden a Dios en sus oraciones.

Hoy se trasladará el Cento Burgales, de Madrid, a su nuevo y amplio domicilio de la calle de Carretas, núm. 6.

Turronero Valenciano

Se halla establecido este año en la calle de la Paloma, con un gran surtido de turrones, carne de membrillo superior, legítima de Valencia, batata, melones, aceitunas negrillas, naranjas de grano de oro y mandarinas, plátanos, mazapanes y un buen surtido de dulces de todas clases.

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha trasladado a esta provincia la pensión de 1 650 pesetas que percibe por aquel centro D. Petra Vergara Braña.

La velada que dió la sociedad «Cervantes» el sábado, fué un nuevo triunfo para los individuos que componen el cuadro escénico de la misma.

Las obras puestas en escena fueron las apudadas zarzuelas *El pobre Valenciano* y *El trebol*, cuyos intérpretes se mostraron como verdaderos actores, trabajando con la fe y entusiasmo propios del que solo y exclusivamente por vocación se dedica al cultivo del arte.

Reciban todos, así como el maestro Pereda, nuestra cordial enhorabuena.

Rara será la casa que en España no tenga en sus tocadores un frasco del LICOR DEL POLO. Esta es su mejor y más soberana sanción y revela el gusto en la higiene dentaria.

Las nóminas de los maestros de los partidos de Briviesca y Belorado, de que es habilitado D. Isaac Vadillo, presentadas en la secretaría de la Junta provincial de Instrucción Pública el día 7 del actual, se han enviado a la ordenación de pagos del Ministerio.

También se cursa por el correo de hoy las nóminas que ha presentado D. Angel Horta, habilitado de los maestros del partido de Castrogeriz.

Ha subido al Cielo un hijo del músico de segunda clase del regimiento de la Lealtad D. Inigo Avilós Pérez, a quien, como a su esposa, deseamos resignación para sobrellevar la pérdida que hoy lloran.

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas a los *Discoides Pectorales Rosellé*. Caja 2 reales. Depósito en Burgos, farmacia del Dr. Barriocanal.

Ha fallecido en Madrid la excelentísima señora D.ª Vicenta Acededo, viuda de Lois. A su hermano político y querido amigo nuestro D. Francisco Lois, y demás familia, significamos nuestro profundo dolor por tan sensible desgracia.

Han sido curados en la Casa de Socorro: Un individuo, de una contusión de segundo grado en el muslo derecho, que se causó al decargar un carro.

Oro, de una herida incisa en una mano. Un joven, de una herida contusa en el dedo medio de la mano derecha.

Según telegrama recibido ayer tarde, al anunciar el senador por esta provincia, señor Castañeda, una interpección respecto al aumento de los derechos arancelarios de los trigos extranjeros, le contestó el excelentísimo señor ministro de Hacienda, que estaba acordado el recargo de 2 50 pesetas.

Aplaudimos el celo desplegado por el señor Castañeda en esta asunto, de tanta importancia para los labradores castellanos.

El señor gobernador civil ha impuesto 50 pesetas de multa a dos mujareas, por escandalizar en la vía pública.

Obra del pan de San Antón.—Mes de Noviembre.

Iglesia parroquial de Santa Agueda.—Recaudado en meta, 135 pesetas; idem en calderilla, 43 48; total, 178 48 pesetas.

Peticiones 12, acciones de gracias 6, culto 5 41.

Convento de Santa Clara.—Recaudado en

plata, 33; idem en calderilla, 16 63; total 49 63.

Peticiones 17, acciones de gracias 4. Resumen Total recaudado en Santa Agueda, 178 48 pesetas; idem idem en Santa Clara, 49 63. Total general 228 11 pesetas.

Ha ingresado en la cárcel una mujer por blasfemar, encontrándose en estado de embriaguez.

Para los aficionados a la pintura, tenemos un gran surtido en paisajes, marinas, flores y cuadros de Museos, en postales; también se han recibido los de Pascuas y año nuevo y esprichos muy bonitos para regalos, todo a precios sumamente reducidos. Librería de la Isla.—Entrada libre.

Robos.—Anteayer por la mañana se intentó cometer un robo en la calle de la Paloma, casa de la señora viuda de D. Claudio Miguel.

Un individuo llamó en la mencionada habitación, y como no respondieran se dispuso a forzar la puerta, pero la vecina que ocupa el piso superior oyó el ruido y sorprendió al ladrón, cuando tenía ya casi arrancada la cerradura.

A los gritos de auxilio huyó el sujeto en cuestión, sin que pudiera ser capturado.

—Ayer tarde, al regresar a su casa, calle de Santander, núm. 20, 2.º piso, D. Isidro Díez, encontró forzada la puerta de la habitación y los muebles en desorden.

Inmediatamente dió aviso a las autoridades, y practicado un reconocimiento se encontraron una palacqueta y un fermón, notando la falta de 24 duros que el dueño de la habitación guardaba en una mesilla de noche, y de otros ocho que tenía en una cómoda.

La inspección de vigilancia y la guardia municipal vienen practicando averiguaciones para descubrir a los autores del robo.

—En una almacén de quincalla de la calle de la Calera se ha efectuado otro robo, con asistencia en más de 80 pares de calzados y otros efectos, habiendo detenido la guardia municipal a los autores y recuperado parte de lo sustraído.

Luis Villanguero Quieto

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Cid, 21, principal. BURGOS

Todo el que desee beber COGNAC legítimo de puro vino, que exija la marca de JIMENEZ & LAMOTHE, pues por su pureza y exquisito bouquet es el más apreciado y no tiene rival.

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos.

Grandes surtidos en gabanes hechos, de vestir, para caballero, últimas novedades en género y forma, con tapa de terciopelo y buen forro, a precios cada uno.

Sastrería de Pedro Martínez, Cid, 4, Burgos.

Hemos recibido buena remesa de pimienta dulce y picante, clases superiores, para embudidos, y buenas partidas de arroces para matanzas.

También tenemos pimienta, acis canela, clavo y orégano, todo de primera.

Almendra cruda y tostada, Jerez para sanos y enfermos.
Plaza de Prim 21, teléfono 105.
EL BUEN GUSTO

Pidanse las conservas de

Trevijano é hijos

Pimientos morrones dulces garantizados, chorizos en rama y en manteca, en latas de kilo, y medio kilo, y otros artículos muy convenientes para las familias.

Representante.—D. Aureliano Real, San Juan, 36, 2.º, Burgos.

Composturas de relojes de plata, acero, níquel a

2 pesetas

No se cobra más en ningún caso. Cristales de todas clases, formas y tamaños para relojes de bolsillo a

35 céntimos

Relojería Eléctrica de Ocojo.

Conviene fijarse en el listín de precios que todos los meses se publicará en la 3.ª plana de este periódico, referente a los exquisitos vinos de mesa de las acreditadísimas bodegas de José Tarancón Martínez, de Valdepeñas

Se facilitan dichos listines en la sucursal, *Almirante Bonifaz, 13, Burgos.*

NOTA.—Se recomienda a los hoteles y fondas que visiten dicha sucursal.

Véase en 4.ª plana MUY IMPORTANTE.

El notable ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, autor de uno de los métodos más renombrados para el tratamiento mecánico de las hernias, llegará pronto a esta capital y recibirá consultas en el Hotel París.

(Acoñesamos a nuestros lectores que se fijen en el anuncio inserto en 4.ª plana)

SABAÑONES.—Se curan rápidamente con el *Sanol Pizá*, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 rs.—Depositar en Burgos: F. Barriocanal y J. Martínez.

SOMATOSE

En la convalecencia

La Hemoglobina líquida Dr. Gran, es un medicamento infalible para curar la anemia, púlsiz clorosis y púlsiz de sangre. Favorece muy eficazmente el desarrollo de los jóvenes, es inalterable por su manera especial y elegante de estar envasada en tubos esterilizados y perfectamente cerrados.

Diario de avisos

Cultos

Religiosas Concepcionistas de la enseñanza.—Novena de la Inmaculada a las cinco de la tarde, predicando mañana el muy ilustre señor don Francisco García Mayo, canónigo penitenciario.

Esclavas.—Novena de la Inmaculada a las cinco y media de la tarde, predicando alternativamente el R. P. Aramburn, de la Compañía de Jesús, y el M. I. señor D. Antonio M.ª Gutiérrez Ballesteros, canónigo.

San Luis.—Novena de la Inmaculada, a las ocho de la mañana y cinco de la tarde, predicando un R. P. Capuchino.

Jubileo de las Cuarenta Horas. A las ocho y media de la mañana se expone a S. D. M. y se celebrará misa solemne a las diez.

Por la tarde, además de los cultos indicados para todos los días de la novena, se rezará la estación y se hará la reserva, cantando antes un motete al Santísimo Sacramento y el Santo Dios.

Abastos

En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 8 bueyes, 19 carneros, 6 ovejas, 7 corderos y 3 cerdos.

Mañana se venderá en el banco regulador: carne de vaca de 1.ª a 1'72 pesetas kilo, de segunda a 1'10, de tercera a 0'72.

Boletín Oficial

El Boletín oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Presidencia del Consejo de ministros—Ceses y nombramientos de ministros

Diputación—Circular requiriendo a los concejales de los pueblos que adeuden el 4.º trimestre del contingente provincial a realizar el ingreso en el término de 30 días.

Comisión mixta de reclutamiento.—Repartimiento de los 376 hombres señalados a la caja de recluta de Miranda de Ebro, de los mozos declarados soldados en el año de 1905

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Subastas

El día 16 del actual, a las once, tendrá lugar en Redecilla del Campo la subasta de 3 202 kilogramos de trigo del Pósito, al precio de 20 céntimos uno.

Tribunales

Señalamientos para el día 11:

Audiencia territorial.—Pleito procedente del juzgado de Valmaseda, entre D. Luis Barroso, con D. Tomás Zumalacárregui, sobre suspensión de un término: ponente, señor Estevez; defensores, Lledos, Gaitero y Oico; procuradores, Pérez Díez y Echevarría; relatoría del Lic. Pérez Navarro.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—Martín de la Hera, 52 años; Eusebia Arnaz Sevilla, 87 años, Sombrerería 6; Pedro Ortiz García, 72 años, Hospital de San Juan; Restituto Moral Gomez, 4 años, Villatoro.

Nacimientos.—Juan José González Comín, Mariano Teaspaderne Savila, Eulalia Villalón del Pino, María Ascensión Hernandez Gutiérrez.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: a las nueve de la mañana, 688'6; a las tres de la tarde, 688'0

Temperaturas: máxima sol, 9'0; máxima sombra, 6'1; mínima sombra, 0'3

Dirección del viento: a las nueve de la mañana, S. O.; a las tres de la tarde N. O.

POR TELEFONO

Madrid 10.—(11 mañana).

Viaje aplazado

Signe hablándose de política, resultando tarea imposible reproducir cuantos comentarios y conjeturas para todos los gustos se hacen en los círculos, que estuvieron ayer tan animados como de costumbre.

Ha llamado la atención de los amigos políticos del marqués de Pidal que este haya suspendido su viaje a París, anunciado para hoy.

Fallecimiento

Ha fallecido el marqués de Vivel, senador por la Económica de Valencia.

Gaceta

Extracto del número correspondiente al día de hoy:

Real decreto, nombrando al contralmirante Jacome, marqués del Real Tesoro, ministro de Marina.

—Concurso abierto por el Conservatorio de Madrid, para la adjudicación del premio de la Sociedad franco-española, consistente en un piano

Prrensa de Madrid

El Imparcial no publica hoy artículo de fondo.

El Liberal dice que el proyecto de ley de asociaciones de sinda los campos políticos, creyendo que se cumplirá en España la afirmación de Jaurés, en virtud de la cual desaparecerán los partidos medios, luchando solo uno conservador clerical y otro radical.

Así, pues, añade los señores Moret, Montoro Rios y Cobian podrán sumarse al señor Maura.

El País se congratula de la actitud de los republicanos frente a la cuestión clerical, di-

ciendo que esa actitud despierta entusiasmos.

Elogia los discursos de los señores Azcarate y Labra, y principalmente el pronunciado por el señor Salmerón.

Una condecoración

El señor Blasco Ibañeta ha sido agraciado por el Gobierno francés con la única condecoración que es lícito ostentar a los republicanos, de comandante de la Legión de Honor.

Victimas de los tranvías

BARCELONA.—Un tranvía arrolló en la calle del Consejo de Ciento a un sacerdote, y otro a una mujer en la Rambla.

El estado de los lesionados es de gravedad.

Los salineros

CADIZ.—En la Cámara de Comercio celebraron ayer una reunión los salineros, detallando los comisionados las gestiones que han realizado en Madrid contra el monopolio

Se acordó ratificar la representación en la Corte al barón de Satriástegui.

Católicos y radicales

CADIZ.—En la Catedral se congregaron ayer los católicos, pronunciando el obispo un discurso en contra del proyecto de ley de asociaciones.

Se aprobó además un Mensaje, pidiendo a las Cámaras que rechacen el proyecto.

ALCOX.—Ayer recorrieron las calles varios grupos de radicales en manifestación, dando vivas y mueras y cantando la Marsellesa.

El alcalde les salió al encuentro, exhortándoles a que se disolvieran, por no estar autorizados para realizar aquel acto.

Poco después renació la tranquilidad.

CASTELLÓN.—Se ha celebrado un meeting anticlerical, que estuvo concurrido, pronunciándose fogosos discursos

Uno de los oradores, el diputado republicano D. Fernando Gassat, dijo que el proyecto de ley de asociaciones destruirá a los liberales.

El orden fué completo.

PAMPLONA.—Anoche, un grupo de exaltados apaleó a un señor sacerdote frente al Círculo integrista, del cual bajaron los católicos y acometieron a palos a los agresores.

Acudió la guardia civil y disolvió el grupo de radicales, pero se rehizo luego y engrosado considerablemente recorrió las calles de la capital, dando vivas a la libertad.

Nuevamente intervino la benemérita, siendo preciso que se diesen los toques de atención para dispersar a los manifestantes.

Produjéronse carreras y susos; y se dió orden de cerrar las calles.

Los grupos continuaron en las calles. Los informes oficiales confirman las noticias de haber ocurrido demostraciones anticlericales, pero sin carácter de gravedad.

Los liberales han telegrafiado al Gobierno, anunciando para el próximo domingo una contramanifestación y diciendo que los manifestantes de ayer no representan al pueblo de Navarra.

En Madrid dió anoche una conferencia en el Centro de Defensa Social un R. P. Carmelita de Córdoba, quien pronunció un fogoso discurso en contra del proyecto de ley de asociaciones.

Al acto, que terminó a las ocho, asistieron unos 800 personas de la aristocracia, entre ellas los marqueses de Pidal y de Ibarra y el conde de Arceales.

Notas sueltas

SANLUCA.—Se ha constituido el tribunal para juzgar a un capitán de fragata que mató al alférez de navío señor Delgado.

—Se instruye expediente a causa de una denuncia sobre ilegalidades cometidas en los nombramientos de prácticos.

—Ha llegado el juez especial señor Prim de Roig, para formar sumaria al juez de Instrucción, por violación del domicilio de la Divina Pastora, en cuyo asunto recayó auto de suspensión, siendo entregado el despacho al juez municipal.

Francia y el Vaticano

PARIS.—Los párrocos de las iglesias de París han dado a conocer a los fieles las instrucciones del arzobispo para continuar la celebración del culto y la declaración que publica la ley de 1881, suprimiendo las colgaduras en los funerales y bodas.

Madrid 10.—(5 tarde).

Por la agricultura

Los senadores y diputados castellanos han visitado al señor Navarro Reverter, insistiendo en pedir que se establezca un recargo transitorio sobre los trigos extranjeros.

El ministro contestó que pensaba contestar a la pregunta que se le dirigiese en el Congreso, presentando el correspondiente proyecto de ley.

El señor Ojiva le presentó una exposición de la comisión permanente de la Asamblea de labradores de Salamanca.

Bajo la presidencia del señor Barrio y Mier se reunirán mañana los senadores y diputados de las regiones agrícolas, para tratar del recargo transitorio sobre los trigos extranjeros y de otros asuntos de interés.

En Palacio
 Los señores López Domínguez y Cobian han cumplimentado al R-y.
Lo de Marruecos
 El ministro de Estado ha visitado al de Marruecos.
 Largo conferenciaron los dos con el jefe de la delegación, general Motta, para ultimar las negociaciones que ha de llevar a cabo.
 El general Motta marchará hoy a Cádiz.

En Fomento
 El señor De Ferrer ha manifestado que los estudiantes de las Escuelas especiales no dan en huelga. Los castigará suprimiendo los exámenes de Junio.
 Se estudia el proyecto de ferrocarriles secundarios.
 Concederá una cruz al guardabarrera que demostró gran celo para evitar el choque del tranvía de Madrid con un gran bloque de coches que, efecto de las lluvias, había caído sobre la vía entre las estaciones de Asoy y San Juan (Tarragona).
 Ha declarado también el señor De Ferrer que no modificará el presupuesto de Fomento.

Poseción
 El señor Alba ha dado posesión del ministerio de Marina al vicealmirante Jácome. Luego saludaron a éste el alto personal del departamento, la Junta Consultiva, los generales de la Armada, etc.
 El almirante Beranger, que se halla indisputado, envió un ayudante.

El despacho
 Los ministros de Gracia y Justicia y Estado han despachado con el Rey, pero no han firmado.

La situación política
 Parece que existe la tendencia de aplazar el peligro de la intervención de los señores Canalejas y Moret en el debate de la ley de asociaciones.
 A pesar de esto, siguen las incertidumbres nebulosidades.
 El conde de Romanones, hablando de la situación política, nos ha dicho que nada podía anticiparnos, no siendo seguro el día que haya de intervenir en la discusión el señor Canalejas.

Viñas en Palacio
 Invitado por la familia Real cantará esta noche en Palacio el tenor Viñas.

Las jurisdicciones
 El conde de Romanones ha manifestado que en esta semana quedará resuelta por completo la amnistía de los condenados y procesados con arreglo a la ley de jurisdicciones.

Los prohombres
 Afírmase que se reunirán los señores marqués de la Vega de Armijo, Montero Ríos y Canalejas, dependiendo de esa entrevista la vida del Gobierno.
 El presidente del Consejo está dispuesto a que no continúen las nebulosas, que desprestigian la situación y hacen imposible la estabilidad del Gabinete.

Un banquete
 PAMPLONA.—Se ha celebrado en la Diputación el anunciado banquete, asistiendo los diputados a Cortes, el gobernador, seis diputados navarros y dos comisionados de Guipúzcoa.

Los exministros
 Ayer se reunieron en casa del general López Domínguez los exministros del Gabinete que el presidio, excepto los que siguen en el actual.

Conviene en que, siendo el programa de aquel Ministerio el proyecto de ley de asociaciones, este Gobierno debe mantenerlo.

Actitud de Montero
 El señor Montero Ríos ha aconsejado a sus amigos que su opinión contraria al proyecto de ley de asociaciones no debe ser obstáculo para apoyar al actual Gobierno.

Recos de Cataluña
 BARCELONA.—Varios diputados de la solidaridad marcharán hoy a Madrid.
 —La Publicidad inserta una carta del señor Costa, declarando que no ha adoptado ninguna actitud respecto del señor Salmerón. Añade que su actitud quedó sentada desde el mes pasado, en que se retiró definitivamente a la vida privada.

Cortes
 SENADO.—La Cámara está desanimada. Se da cuenta del fallecimiento del marqués de Vivel, y después de algunas palabras del presidente, a las que se asociaron varios senadores, se acordó que constase en acta el fallecimiento de la Cámara.
 El señor Marvá formuló un ruego sobre la calefacción en los trones y otro relacionado con la enseñanza primaria, pidiendo que ambos sean atendidos.
 Le contesta el señor Barroso.
 El marqués de Ibarra reproduce su ruego del viernes, respecto a la precaria situación por que atraviesa la agricultura española, debido al bajo precio de los trigos, y suplica al ministro de Hacienda que dé cuenta de lo que haya hecho en este asunto.
 El señor Navarro Riverter declara que el Gobierno se interesa vivamente por esta cuestión, y en breve resolverá.

(Continúa la sesión.)
 CONGRESO.—El señor Barrio y Mier presenta una exposición contra el proyecto de ley de asociaciones, y el señor Taboada otra del Patronato obrero de la Coruña.
 Los señores Cervantes y Gómez Acebo dirigen ruegos de interés local.
 El señor Lerroux denuncia varios abusos. Interesa del Gobierno que impida la emigración a Colón y Panamá, donde muere el 90 por 100 a causa de las epidemias.
 Sabe que se propone girar una visita pastoral a los Colegios de Guipúzcoa el obispo de Bayona y advierte a las autoridades que no hagan nada, pues dicho prelado no tiene autoridad en España y no se le deben tributar honores.
 Pide la supresión de la comisaría regia de primera enseñanza de Barcelona, y que las atribuciones de esta se den al Ayuntamiento.
 Le contesta el señor Jimeno.
 El señor Lerroux se ocupa de lo ocurrido en varias partes, por negarse los párrocos a autorizar los entierros civiles, y dice que en un pueblo de la provincia de Gerona está insepulto el cadáver de una niña por la expresada causa.
 Le contesta el conde de Romanones, defendiendo a las autoridades.
 (Continúa la sesión.)

BOLETA
 La cotización oficial de la Boleta en el día de ayer y hoy es la siguiente:

	De ayer	De hoy
por 100 interior	81'40	81'35
idem fin de mes	81'55	81'45
de deuda amortizable	100'00	100'00
Acciones del Banco de España	440'00	440'00
Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos	399'50	395'50
Obligaciones arrendatarias Sociedad General	00'00	98'75
Acciones preferentes de id.	76'50	75'00
idem ordinarias idem	00'00	00'00
Acciones sobre París ocho días	9'30	9'30
idem sobre Londres	27'58	00'00
Acciones de París a por 100 exterior	95'30	94'75

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS
 Isla, 5, Burgos
 Casa fundada en el año 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado entregando los títulos en el acto.
 Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.
 Giro sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.
 Cuentas corrientes y préstamos con valores y personales por el tiempo que se desee siendo los gastos de política y corretaje (caso de renovación) de cuenta de esta casa.
 Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.
 Préstamos hipotecarios.
 Horas de oficina de 9 a 2 y de 4 a 7.

El Centro
 GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA
 DE FRANCISCO SANTAMARÍA
 Almirante Bonifaz, 4, esquina a la Plaza Mayor
 Higiene y desinfección completa con la es, tufa «Hélios». Friciones de quina, colonia y champoing.
 Servicio a domicilio

Verdadera ganga
 Hasta fin de Diciembre y propias para felicitaciones se podrán obtener seis postales en cuerpo entero ó busto en bromuro, platino, mate ó brillo, por 5 pesetas. Ved las muestras y aprovecha. Plaza Mayor, número 2, fotografía de J. Montes.

Gran comercio
 DE MERCERÍA Y PASAMANERÍA
 Inmenso surtido en puntillas, agremas, trenillas y botones de todas las clases. Precios como en ninguna otra casa.
 — Cid, 5, J. Campo, Cid, 5. —

Bartolillos
 y besos reales, rellenos de crema, se hacen todos los días en el Horno de Bollos de Hipólito Arribas, calle de San Juan, número 58, Burgos.
 Especialidad en tortas de manteca y mojoncillos para chocolate y leche.

Ama de cría
 Se ofrece para su casa. En la calle de San Gil, número 14, informarán.

GUERRA AL FRÍO
 En el almacén de carbones de Francisco Arregui se vende
 El quintal de piedra á pesetas 2'60
 » » de cok » 2'65
 » » de antracita » 3'25
 » » de menudo » 2'25
 Para pedidos de vagones completos y toneladas, pidan precios en dicho almacén.
 Arco del Pilar, 10 — Teléfono núm. 6

Clases inmejorables
 Agente,
 con sueldo fijo y fuertes comisiones, se necesita con buenas relaciones, para importantes Compañías de Seguros.
 Intil presentarse sin inmejorables referencias. Darán razón: Barrio Gimeno, 25, 3.º

Piano
 Se vende uno, casi nuevo, de cuerdas cruzadas. En San Gil, 17, 2.º, informarán.

Se vende
 una vaca, pura raza holandesa próxima a parir.
 Informarán, Cervecería burglesa.

Liquidación verdad
 Se hace con un 40 por 100 de rebaja en el comercio titulado «Gran Barato», Mercado, 1. Solo hasta fin de año.

Ama de cría
 Se ofrece para su casa ó la de los padres. Informará Vicente Cobia, en Modubar de la Emparedada

Venta
 de la casa número 8 de la calle del Progreso, de esta ciudad, en pública y extrajudicial subasta ante el notario D. Manuel García de Celis, por pujas a la llana, el día 29 del corriente mes, a las once de la mañana, en el Centro Notarial, Llana de Afuera, núm. 7.
 Los títulos de propiedad y condiciones de subaste, de manifiesto en la notaría.

Nueva subasta
 de dos fábricas de harinas sitas en Sarracín y Cojober, cerca de Burgos, el día 29 del corriente mes, a las once de la mañana, ante el notario de dicha ciudad D. Manuel García de Celis, en el Centro Notarial, Llana de Afuera, núm. 7.
 Para precio, detalles y condiciones, así como para la entrega de proposiciones en pliego cerrado, dirigirse a D. Manuel García de Celis, D. Pedro J. de los Ríos ó D. Vicente Argós, en Burgos.

Remolacha forrajera
 Se vende: Informará Lázaro Lara, en Huegas (Burgos)

Ama de cría
 Se ofrece para casa de los padres. Informarán Calera, núm. 4 1.º derecha.

Gran ocasión
 Importantisimo al público de Burgos y su provincia

LIQUIDACIÓN EXTRAORDINARIA
 LAIN CALVO, 35, BURGOS
 La casa Adúce participa al público en general y al comercio en particular, que en la presente y próxima semana se pone a la venta artículos que hasta hoy por falta de local no habían podido anunciarse, y que en nuestro deseo de ultimar todas las existencias, estamos dispuestos a vender todos los artículos por la mitad de su valor.
 Recomendamos al público no hagan compras sin que antes hayan visto los ricos géneros y precios casi de balde a que se venden en la calle de Lain Calvo, 35, comercio.
 Horas de despacho: de ocho a una de la tarde y de tres a siete de la noche.
 Las ventas son al contado.
 No se dan muestreros.
 LAIN CALVO, 35, BURGOS

Sacos vacíos usados
 Se compran en el escritorio del señor Manrique, Llana de Afuera, 1, 2.º

Se vende
 la casa número 39 de la calle de Fernán-González, en bajo precio. En la relojería de Cecilia, darán detalles.

Leche de burra
 Se sirve a domicilio, avisando en la Llana de Afuera, núm. 7, portería.

María Luisa Pardo
 PEINADORA MADRILEÑA
 Se ofrece para hacer elegantes peinados de todas clases de última moda, a domicilio, por abonos mensuales y peinados sueltos.
 También hace y reforma sombreros de última moda, todo a precios módicos.
 Dirección: Barrio Jimeno, 25, habitación número 7.

Tartana
 Se vende una en buen uso, enganchada ó por separado. Informes en esta administración.

Champagne Pommery y Greno
 LA MEJOR MARCA
 Para pedidos: Enrique Hevia, Santander

Cajistas
 Se necesitan en la imprenta de Hijos de Santiago Rodríguez.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA
 GARGANTA, BOCA, TOS
 Alivio instantáneo, curación en muchos casos, y siempre tranquilidad, por cesar el dolor y la tos a la PRIMERA PASTILLA

Señor S. Crespo.—Avila.
 Aviendo echo uso de sus pastillas de COCAINA Y MENTOL e encontrado las mismas de grande alivio en las irritaciones de la garganta y aconsejaria a todos oradores y cantores hacerse uso.
 Franco Cardisali, tenor de ópera.
 Vuestras pastillas que constantemente uso me sientan muy bien.
 Lucrecia Arana.
 Uso vuestras pastillas con admirable éxito. *Maitilde de Lerma*, triple de ópera.
 Le damos mil gracias por el excelente resultado que en nosotras ha producido sus notables pastillas.
 Concepción y Francisca Segura, del Teatro de la Zarzuela.
 Agradecido al efecto que sus pastillas me han producido.
 DE VENTA.—En todas las farmacias: Caja Ptas. 1'50.—Muchos las han imitado y las venden más baratas. No os feis.....
 Depósitos en BARCELONA: Dr. Jimeno. Plaza Real.—Dr. Andreu.—L. Gez.—V. Ferrer y C.ª

¡¡Máquinas parlantes!!
 a 50 pts. con discos y puntas de regalo (oiras se adquirirlas).

 Son mejores que las antiguas por otras cosas a precios más elevados.
 RELOJERÍA, JOYERÍA, PLATERÍA.—EUSTASIO VILLANUEVA
 Plaza Mayor, 48
 Imprenta del DIARIO.

ESTÓMAGO RIÑONES HÍGADO
AGUA DE VILAJUIGA
 Bicarbonatada-Sódica-Lítica
 LA MAS RICA EN LITINA
 Muy indicada en las afecciones del aparato digestivo é insustituible en la diabetes, mal de piedra, cálculos del hígado, debilidad, convalecencias, agotamiento, artritis y gota. Es deliciosa como bebida ordinaria, de uso excelente y completamente inofensiva.—Pídanse folletos.
 CONSUMO ANUAL MAS DE 200.000 BOTELLAS.
 De venta en Burgos: Farmacia de Gregorio Escolar y otras principales.—
 AGENTE GENERAL JOSÉ ESCUDER, BAILÉN, 95, BARCELONA.

LA PIEL LA SANGRE
 Tratamiento racional dépurativo
 La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más ó menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que títulos.
 Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.
 En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por
 Btones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.
 donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Btones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.
 Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.
 Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-
 ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Esó es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.
 Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del
 desbarbararse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.
 Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.
 Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desbarbararla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.
 Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.
 El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)
 Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.
 Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.
 Para obtener también gratuitamente es folleto, basta dirigirse al señor
L. RICHELET
 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)
 Puntos de venta: Droguerías de D. José Mira y D. Fabián Barriocanal, en Burgos, y en el depósito principal de D. Francisco Loyarte, calle San Ignacio de Loyola, 9, (frente al mercado), San Sebastián.

Relojería eléctrica de Oejo, Isla, 9 y 11, Burgos
 Baja de precios por la baja de los cambios
 Los acreditados relojes de la casa que llevan esta marca, que desde 1.º de Julio de 1901 al 31 de Diciembre de 1905 se han vendido con el 10 por 100 de recargo a 17,80 pts. se venderán desde 1.º de Enero de 1906 sin recargo alguno a 16 pesetas
 Relojes sistema Roskopf desde 4 pesetas y 80 céntimos. Relojes de oralina desde 10 pesetas. Planos y extraplanos, de acero, desde 11 pesetas. Relojes de acero, para señora, desde 9 pesetas, y de fantasía, con esmaltes, desde 20 pesetas. Relojes Omega desde 25 pesetas.
 Baja proporcionada en los relojes de oro y de pared.
 Gran surtido de cadenas con reducción de precios.
 Composturas de relojes de plata, acero y níquel: 2 pesetas.
 Instalación para relojes de bolsillo, precio único: 25 céntimos.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA
 GARGANTA, BOCA, TOS
 Alivio instantáneo, curación en muchos casos, y siempre tranquilidad, por cesar el dolor y la tos a la PRIMERA PASTILLA
 con mucha frecuencia sus pastillas de MENTOL Y COCAINA, obteniendo siempre muy buenos resultados en las afecciones inflamatorias de la laringe, boca y lengua, siendo además recomendables por su excelente preparación y buena dosificación.
 José de Argumosa, Doctor en Medicina y Médico del Hospital del Niño Jesús en Madrid.
 Sus pastillas de MENTOL Y COCAINA son una de esas felicisimas combinaciones en las que parece que la suerte se ha puesto de acuerdo con la ciencia para premiar el trabajo y la perseverancia. En eficacia segura, indudable, en todas las afecciones, sin excepción de las altas vías respiratorias, las asagras fama universal y a su afortunado inventor una reputación tan envidiable como merecida.
 Dr. Rodolfo Lopez Figueredo, Médico por oposición de la Beneficencia Municipal de Madrid.
 Y mil autógrafos más prueban sus resultados
 Tengo sumo gusto en manifestar a usted que receto
 —Muchos las han imitado y las venden más baratas. No os feis.....
 Depósitos en BARCELONA: Dr. Jimeno. Plaza Real.—Dr. Andreu.—L. Gez.—V. Ferrer y C.ª

